Editorial

SEPTIMO CONGRESO LATINO-AMERICANO

He venido como un espectador a este Certamen, y este hecho de espectar me permite asumir una actitud diferente al del conferenciante o maestro comprometido en un tema pre-determinado.

He venido sin nada, pero con los ojos abiertos, a esta sétima experiencia latino-americana, y lo que trasunta desde el acto inaugural, en el hermoso palacio del Senado de Quito, es el espíritu latinoamericano, este espíritu naciente y disperso que va cobrando conciencia que se va encauzando, que se va haciendo uno. Esta fuerza se prevee, se siente y estoy seguro que el futuro lo gozará en su plenitud.

El Himno Nacional ecuatoriano abrió el camino y, a continuación, el Himno de Quito nos transportó con su mayor energía al sentimiento latino americano, haciendo vibrar nuestros corazones; recordándonos que somos un pueblo continente. Ningún sitio mejor que esta venturosa ciudad de larga tradición para infundirnos este mensaje.

El señor Ministro de Salud Pública General Raúl Maldonado y el presidente del Congreso, Dr. Luis G. Camacho, ante más de seiscientos médicos delegados coincidieron en resaltar los siguientes aspectos:

- 1.— La mortalidad infantil es alrededor de 18.8/1.000 nacidos vivos, es decir siete veces más elevado que en los Estados Unidos de Norte América.
- 2.— La mortalidad materna es producida por: Toxemia, Hemorragia, Sepsis y aborto inducido.
- 3.— El aborto inducido y la complicación séptica vienen en aumento.
- 4.— El 68% de nuestra población representa el sector materno-infantil.
- La mortalidad materna presentó una tasa de 20.3/10.000 nacidos vivos.

6.— Los recursos de salud son escasos y mal distribuídos. Así se tiene 69 médicos, 23 enfermeras, y 88 auxiliares de enfermería por cada 100.000 latino-americanos.

En los temas del Congreso se hizo la revisión de las lesiones pre-malignas del sistema reproductor femenino —vulva, vagina, cuello, endometrio, ovario y mamas—, en los que se ha señalado importantes pautas a seguir, resaltando el hecho de que prevenir es mejor que curar.

El aborto inducido y, en especial el aborto séptico, fue motivo de una animada deliberación, con conclusiones importantes y prácticas. Se resaltó el manejo intervencionista y antibioterápico precoz.

Igualmente fueron interesantes las intervenciones sobre mortalidad materna, emergencias ginecológicas, tuberculosis genital, organización de la atención materna y del recién nacido en Latino-américa. Los representantes peruanos colaboraron en todos estos temas.

En Guayaquil se dictaron unos cursos de post-grado bajo la coordinación del Dr. Serra Gómez los que al igual que el Congreso que vino a continuación tuvieron mucho éxito.

Este séptimo Congreso Latino-Americano de Ginecología y Obstetricia marca otro hito en el profundo deseo del pueblo continente de unificar sus esfuerzos por curar y prevenir las enfermedades de las madres y de sus hijos.

Por un mejor pueblo-continente.

Director